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國立高雄師範大學 105 學年度第 2學期 

燕巢校區導師輔導知能研習暨座談會會議紀錄 

 

時間：106年 05月 22日(星期一)中午 12點 00分 

地點：致理大樓 202會議室 

主席：吳校長連賞 

出席人員詳如簽到單                               記錄：吳佳潓 

壹、 【導師座談】 

  一、主席致詞： 

   今天謝謝各位導師來參加座談會，也謝謝老師投入教學工作、研究工      

   作、導師工作跟各種推廣工作，非常的辛勞。下列有幾件事與學生息     

   息相關，請老師能加強宣導: 

  (一)性評問題:男女雙方應互相尊重合意避免觸法及加強性別主流化之     

      概念。 

  (二)強化反毒概念:高師大是推行紫錐花運動(反毒運動)之績優學校，     

      務必告誡同學遠離毒品。 

  (三)宣導交通安全，騎乘機車應注意自身安全。 

  (四)上個月發生和平校區學生與餐廳老闆起衝突事件造成網路負面新     

      聞。應告誡學生與人互動時應互相尊重對方。 

       (五)校務發展宣導: 

         1.本校現正推行高教深耕計畫，高教深耕共有四大重點:(1)創造高師        

           的特色。(2)善盡高師大的 USR(university social         

           responsibility)亦即大學的社會責任。(3)教學創新計畫。(4)發揮        

           高師大的公共性。在四大計畫下必須提出五年計畫，希望在 5月底        

           6月初之前能提出草案構想。 

        2.本校最近這兩個月提出了幾項競爭型計畫，對本校經營非常重要，     

          包含(1)高教深耕及教學創新。(2)大學在地聯盟(USR)。(3)西南向政      

          策:在東南亞 18個國家擴增招生、夏日學校、教育專業發展、海外        

          見習、師資培育及精緻師資計畫。 

    3.近年本校與日本有密切的國際交流， 師生交流多達至三四百位，未    

      來會加開國際學程、國際實習、拓展文創產業的跨國合作及全英文      

      課程，俾利增加學生國際交流的機會。 
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 (六)去年莫蘭蒂颱風燕窩宿舍後方泥火山土石流沖垮，南區水保局即將施     

     做邊坡安全鞏固工程，希望能今年雨季前完成。 

 (七)和平校區研究大樓用地屬於中小學用地，目前正函請都發局變更為大      

     學用地，俾利儘快展開招標工作。 

  二、學務處李金鴦學務長報告 

    (一)感謝所有導師及主任的幫忙，在學生輔導方面都能上軌道，使同學能      

        順利就讀。另針對獎懲系統個資外洩事件影響學校校譽及同學對學校      

        觀感不佳代表學務處同仁向各位老師表達歉意外也在此做清楚說明，      

        在禮拜四清晨，接到同學回報告知獎懲系統有問題，在截圖相關資料      

        後立即與圖資處余處長做應變措施及擬定對外媒體危機處理流程。經     

        處理之後以恢復正常。我與校長亦針對相關人員致歉與輔導。另媒體      

        延伸出的問題:為何意圖性侵案這樣的字眼只記了一個小過二個申    

        誡？在此說明所有的性平案件都是透過性平小組組成會議衡量個別狀      

        態後所做成的決議案。而在上週五的學生會議裡亦特別針對此問題提      

        案討論未來本校的銷過要點是否要有排除條款，將性侵案件排除在校       

        園服務銷過要件裡。經討論後認為因個案狀況不一，還是回歸至性平      

        委員會議討論後再提下次的學生事務會議做一個討論。          

    (二)今年大學部的畢業典禮，撥穗的禮成會有些變動，畢業典禮籌備會議     

        通過由系主任或導師親自在台下為每一位同學撥穗，各學院各學系的     

        代表依然在台前讓校長撥穗。 

    (三)有關獎懲的問題，自去年開始操行成績不另外加減分後，獎懲變得非      

        常重要，本學期將屆，請老師協助填列獎懲系統，給與學生應得的獎      

        勵或懲處。 

    (四)有關燕巢學餐招商，感謝科技學院林院長及老師們的協助，5月 24日        

        將舉行招商說明會，協助有意進駐之廠商企劃書及相關招標文件之撰     

        寫。6月 5日進行招商評選會議。 

    (五)最近仍有交通事故案件、網路霸凌、性評的事件，希望導師能多持續       

        關懷與輔導。 

  三、課外活動指導組楊護源組長報告 

    (一)6月 10日畢業典禮沿用去年模式，上午場為研究生早上 9:30開始：下        

       午場為大學部 14:30開始，課外組有無償提供學位袍給畢業班的導師，       

       歡迎導師參加畢業典禮。 

   (二)感謝圖資處協助增強導師系統，各位導師從教職員單一登入口網進入後      
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       可查詢導生及班級幹部、導生晤談紀錄表的功能，學生獎懲建議功      

       能……等等，詳細資料請參閱附件一。 

    (三)請老師填寫班級活動紀錄表，相關表件可至課外組下載區下載，若另有     

       建議事項請另填建議表，建議事項應具體化，課外組會加會相關權責單

位，並將答覆結果紙本送交給老師。 

  四、生活輔導組李德彥教官報告 

   (一) 學生的訪視工作請導師能夠多加協助，並且請在 6/9前將紀錄表送至          

        生輔組以利彙整。 

   (二)歸燕食巢及燕窩美食街在 106年 8月至 108年 7月餐廳要重新招商，預

計 5月 24日召開招商說明會，6月 1日結標。餐廳同時也會重新規劃以

及整修，期待燕巢校區下學期會有更好的用餐環境。 

  五、教務處廖本煌教務長報告 

   (一)有關高教深耕計畫注重的是學生的學用合一、跨領域的學習及第二專長      

       培養。大學法規定畢業需修滿 128個學分，包含通識學分。希望各系所    

       能降低必修學分，釋出 10個學分給外系以及增加實習課程，教材創新。 

       校長回應: 感謝教務長報告，第一點降低各系必修學分，教育部還沒修      

                 法，若每個系能夠接受學生跨外系選修的選課，對跨領域學      

                 分學成較有幫助。第二部分則是希望每個系至少都要有實習     

                 課程，最後一個是教材創新，希望大家共同積極來努力，因      

                 為教材創新是高教深耕重點。 

  六、總務處唐硯漁總務長報告 

   (一)夏日已接近，請各位師長宣導勿接近學校的水域練習划船，以免發生危      

       險。 

   (二)有些學生沒有辦理車證，因停車棚有護欄阻擋，有些學生會利用前一      

       位同學機車經過時柵欄伸起的空檔逆向進門，恐有危險之虞，希望老師     

       多宣導學生辦車證。 

   (三)燕巢校區常有缺水的情況，經查係因增加燕窩宿舍、生科系館 AB棟、    

       圖資大樓，蓄水量不敷使用之故，現正重新規劃增加水塔數量，以及水     

       管汰舊換新。 

 七、圖資處余遠澤處長報告 

   (一)最近電腦中毒事件非常嚴重，各單位主機已納入監控中。再次呼籲各系     

       所請更新電腦。更新時間請手動選擇上班時間。學校已採購新的防毒軟     
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       體，請務必安裝防毒軟體，避免疫情擴大。 

   (二)因應資源教學的部分，圖資處整合了三合一的預警系統:分為自動預警:       

       成績及缺曠課，及手動預警。自動預警計算方式依照書面資料所示依百     

       分比做自動預警，會通知導師及系辦甚至是學輔中心。 

八、科技學院林鴻銘院長報告 

    有關這次歸燕食巢及燕窩餐廳的招商，感謝學務處的推動，此次招商跟以      

    前做法不一樣，以前是一家廠商統包，統包商再承包給其他攤商。因為學            

    校契約僅能約束統包商，無法約束至分包商，分包商可能兩年內一直換，       

    後續品質非原本統包商可以控管的，而分包商利潤也不高。此次由於校長    

    支持鬆綁一些法令，所以採分包方式簽契約，例如歸燕食巢有七個攤位，，     

    燕窩 A和 B各一個，所以總共會有九個分包商來各別做報告及簽契約。不       

    會有剝削的疑慮，學校用很便宜的租金給分包商，把這些租金的成本降到       

    最低，包商有利潤之後，應該可以提高學餐的品質。 

    另請這些成包商成立自治管理委員會，老師也可參加當委員會裡的委員針     

    對學餐問題做協調。針對評價不好的攤商會有落日條款，若懲罰到兩萬塊            

    則需離開。六月份招商完後八月份開始是大家一起營運，請大家一起投入     

    共享經濟。 

   校長回應： 

   感謝學務長及院長的幫忙，近日聽到有相當多的攤商表達想繼續服務師生的      

   意願，屆時請學務處在招商時再邀請他們來招標。 

   科技學院最近推動的 maker基地做的不錯，歡迎所有科技學院、理學院、行

政人員同仁都能夠利用禮拜三下午參與 maker的體驗，包括３Ｄ列印、雷射

切割，很多技巧的研習。 

貳、【專題演講】  

主講人：學生輔導中心 吳松林主任 

講  題：本校「學生轉銜輔導及服務辦法」之宣導(詳如附件一) 

校長回應: 有關學生轉銜輔導與服務要點，本校 4月份已經通過學生輔導工作

委員會；5月 10日亦經過也經過行政會議審議通過，教育部也要求 5月份開始

執行。 
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参、【意見交流 Q&A】 

提問一、                                 提問人：生科系陳建成老師 

學生經常在反映他們騎機車到各個系所會被拖吊，但是燕巢校區面積這麼大，

為什麼一定要規定學生們將機車停到車棚，再走路至各系所，不知道學校可不

可以做相關的幫助？ 

總務長回應： 

一開始車棚只設在霽遠樓後面，而後來建立了燕窩車棚，之前也通過了下午五

點半以後可以在學校裡面騎，白天前要騎回車棚放，六日也可以騎。而現在很

多學生會騎到各個系以外。究竟校園裡能否騎機車?這個問題我們以拖車人性化

來解釋，能夠盡量讓學生知道要拖車。很多老師也反映，在很多學校例如山坡

型學校，為維護校園安全，機車就是不能進入校園。未來會盡量方便同學，例

如像同學要到圖書館，余處長當時也設置停車場讓同學停車，但就某些重要的

區塊，像是科技學院、理學院就不希望同學在這邊騎車。未來是否要開放同學

騎車到每棟樓前面，可以再研議。 
 

校長回應： 

長期以來一直希望校園有秩序及安寧，我們也參考了剛剛總務長說的將近有 20

所大學與燕巢校區相似，也有很多學校開放隨便停車，也有很多學校是有規範

性的。學校認為大學中的秩序跟安寧與遵守交通規則仍相當重要。有關同學這

個意見校方一直還未開放請老師再委婉的與學生說明。另在公共空間多增加一

些車位，是學校這兩年一直持續努力的目標。 

 

提問二、                                 提問人：光通系王釋毅老師 

校車空氣品質不好有煙味，可能是司機在非開車時段抽菸，請學校建議廠商改

進。 

校長回應： 

學校是一個無菸校園，會和簽約廠商要求控管車內的空氣品質，以及廠商司機

個人行為問題。 

總務長回應： 

最近遊覽車司機有一些狀況，5月 16日時學校有要求遊覽車司機把最近發生的
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一些問題作改善，更嚴重者學校會有罰鍰、解約的動作。所以麻煩老師在未來

若有發現問題時，例如校車未在約定時間抵達、或有些司機對校園的路線還不

熟悉未依規定路線行駛、更甚者還有司機向女同學要 fb的帳號……等等，未來

如果遇到類似問題請立即向總務處反映。 

 

感謝各位老師出席導師會議，未來若有任何問題，請各位不要客氣，請隨時告

知學務長、總務長或校長室，謝謝。 

 

伍、散會(14：30) 
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